
 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA  DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
N. 60 del Registro 
 
DATA: 12.11.2014 

OGGETTO: O.d.G. n.14 del consigliere Barone Angelo 1° 
firmatario avente ad oggetto: “Emergenza sociale – 
assistenza disabili in età scolare”. 

 
 L’anno duemilaquattordici, il giorno dodici del  mese di novembre, dalle ore 17:45, nel 
Palazzo di Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta straordinaria ed urgente per trattare 
gli argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio 
comunale n. 64439 del 11 novembre 2014,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali. 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
 
All’appello nominale risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.
1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x
2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x
3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x
4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x
4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x
6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x
7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x
8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x
9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x
11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x
12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x
13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x
14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x
15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 
Consiglieri presenti  n. 26                   Consiglieri assenti n. 4 
 

 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente. 

 Partecipa il Segretario comunale Eugenio Alessi. 

 
 

 

 

 



 

 
 
 

                                                         Verbale della seduta 
 

 
 

-Seduta straordinaria ed urgente del Consiglio comunale; 
 
-Adunanza  Pubblica; 
 
-Partecipa il Segretario comunale, dott. Eugenio Alessi. 
 
-Per l’amministrazione, sono presenti:  il Sindaco Patrizio Cinque e gli assessori: Fabio Atanasio, 
Luca Tripoli, Rosanna Balistreri. Presente, altresì, il vice Segretario generale Costantino Di Salvo. 
 
Designati in qualità di scrutatori giusto verbale n.58 dell’odierna seduta, i consiglieri:  

1. Cirano Massimo  
2. Giuliana Sergio 
3. D’Agati Biagio 

 
-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi dell’art. 49 
dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 
Il Presidente pone in trattazione l’O.d.G. n.14 del consigliere Barone Angelo 1° firmatario 

avente ad oggetto: “Emergenza sociale – assistenza disabili in età scolare”. Invita, pertanto, il 
proponente ad illustrare il punto (all.1). 
 
Consigliere Barone Angelo: intende ritirare l’O.d.G. in oggetto (all.1) e presentarne uno nuovo 
perché, essendo trascorso un po’ di tempo, sono cambiati bisogni ed esigenze ma non 
l’urgenza. È felice per il confronto avvenuto durante l’assemblea cittadina e per la soluzione 
annunciata dal Sindaco. Ha notato con rammarico la rassegnazione dei genitori che li ha 
indotti a fare un’azione legale contro il Comune. Ritiene che questi servizi vadano erogati a 
prescindere dal dissesto finanziario e pertanto si provocherebbe un danno economico all’ente  
immane provocato potenzialmente dalla mancanza di dialogo e confronto richiesto il 15 
ottobre ma che avviene solo oggi. In merito ai lavoratori evidenzia che non è cosa semplice  
formare altre persone perché questi servizi devono essere svolti principalmente per passione.  
 
Il Presidente, a questo punto, chiarisce che il consigliere Barone aveva chiesto di sostituire 
l’O.d.G. dopo avere sentito i cittadini,  cosa che può fare per regolamento. 
 
Consigliere Barone Angelo: legge l’O.d.G. urgente presentato in aula (all.2). Aggiunge 
proponendo di aprire un conto corrente dove versare il 30% da devolvere poi per potenziare 
questi servizi. 
 

Entra il consigliere Amoroso ed escono i consiglieri Maggiore M., Baiamonte, Aiello R., 
Maggiore M.L., e Finocchiaro (presenti VENTIDUE). 
 
Consigliere Tornatore Emanuele: vuole fare una riflessione di carattere generale e gli viene in 
mente la tragedia di Sofocle “Antigone” perché in essa si contrappongono la legge del cuore 
(Antigone) e la legge scritta delle regole (Creonte). Ritiene che ognuno in quest’aula debba 
porsi il problema trovando una via di mezzo tra queste due strade. Pertanto questo Consiglio 
comunale ha il dovere, assumendosene la responsabilità, al di là di ogni singola posizione e 
dialettica, di andare in deroga ai regolamenti ed appoggiare le scelte dell’Amministrazione 
anche se poco conformi alla norma. Ritiene inoltre che anche la scuola debba fare la sua 
parte per potere garantire, con l’integrazione che intende dare il Sindaco, almeno il 90% del 
servizio igienico-personale. 



Consigliere Tripoli Filippo: Premette che su questi temi si deve essere compatti e non fare 
demagogia. Pensa che per garantire questi servizi bisogna  partire da come questi sono stati 
gestiti in passato; a tal proposito parla di atti e documenti prodotti dall’ex assessore Mineo che 
stava lavorando per trovare una soluzione coinvolgendo altri attori operanti sul territorio dato 
che è chiaro che ci sono poche risorse. Ritiene che si debba avere la capacità di dialogare con 
i sindacati, con le scuole e con i dirigenti scolastici i quali con il personale ATA ed i gruppi 
consiliari nell’agosto 2013 avevano istituito un tavolo di concertazione in cui ognuno di loro si 
prendeva una quota parte di responsabilità nell’erogare questo servizio. Si aspettava che 
l’assessore Puleo partisse da ciò che era stato fatto e lo dice non per polemizzare ma per 
trovare delle soluzioni fattibili, anche perché è chiaro che il servizio non potrà essere più erogato 
come prima. Sulla formazione del personale interno ha qualche perplessità perché ritiene che 
questo servizio debba essere affidato a personale esperto e qualificato. Fa suo l’O.d.G. del 
consigliere Barone ed anche le proposte dell’Amministrazione ma auspica che quello che verrà 
fuori dall’aula venga attuato. 
  

Escono i consiglieri D’Agati, Tornatore, Lo Galbo e Bellante ed entrano Maggiore M. e 
Baiamonte (presenti VENTI). 

 
Consigliere Maggiore Marco: - sull’ordine dei lavori – chiede al Segretario generale, dato che 
all’ordine del giorno dell’odierna seduta vi è iscritta la mozione del cons.Rizzo che tratta le stesse 
cifre, se la stessa è compatibile con l’O.d.G. in trattazione e se quindi entrambi possono essere 
trattati congiuntamente. 
 
 Entra il consigliere Ventimiglia (presenti VENTUNO). 
 
 
Segretario generale dott.Eugenio Alessi: risponde che il punto in trattazione, anche se sostituisce 
un O.d.G. presentato precedentemente,  è compatibile perché sempre conducente con la 
materia che è oggetto dell’avviso di convocazione. Poi, chiaramente, se questo O.d.G. 
dovesse  essere approvato e trattando la stessa materia del punto successivo, quest’ultimo  
decade perché il Consiglio comunale non può approvare due volte la stessa cosa. Indi una 
volta trattato il punto n.3, si esaminerà dopo se il punto n.4 è stato già trattato dal Consiglio 
comunale ed esaurito. 
 
Consigliere Di Stefano D.co: E’ d’accordo con quanto dichiarato dal Segretario generale in 
quanto bisogna prima attendere l’esito del voto dell’O.d.G. in trattazione.  Si complimenta con 
il consigliere Barone per questo O.d.G. puntuale, attento e propositivo ed analizzandolo punto 
per punto è convinto che l’aula non può non votarlo favorevolmente perché conducente con 
quanto dichiarato precedentemente dall’Amministrazione. Invita l’assessore a dare un 
contributo in merito alle cifre indicate nell’O.d.G.. 
Consigliere Aiello Pietro: - sull’ordine dei lavori- ritenendo il punto n. 3 ed il punto n.4 
complementari e non identici, propone di votarli entrambi; non concorda con la logica della 
decadenza dell’altro punto. 
Assessore Puleo Maria: in merito a ciò cui faceva riferimento il consigliere Tripoli, riferisce che 
questa Amministrazione ha avviato un tavolo tecnico con i dirigenti scolastici, e ci sarà un 
ulteriore incontro il 18/11/2014, in cui affrontare una serie di criticità e, possibilmente, produrre 
insieme degli atti che possano permettere di affrontare una serie di problematiche pregresse 
che hanno creato degli empasse nell’erogazione dei servizi i quali sono stati gestiti in maniera 
emergenziale. Vorrebbe capire il tipo di quota parte di assunzione di responsabilità di cui si è 
fatta carico la scuola, cui faceva riferimento il consigliere Tripoli, perché al contrario ha certezza 
che lo scorso anno i servizi sono stati erogati totalmente dall’Ente comunale. E’ vero che questo 
servizio dovrebbe essere erogato dalle scuole e che c’è una circolare che non le solleva dalla 
possibilità di formare del personale ma è pur vero che ad oggi le scuole si trovano in una serie di 
difficoltà per via dei tagli subiti. 
Consigliere Giuliana Sergio: - sull’ordine dei lavori – chiede una breve sospensione per 
concordare una modifica all’O.d.G. insieme al proponente. 
Alle ore 20.32 si sospendono i lavori. 



Alle 20.59, alla ripresa dei lavori sono presenti i seguenti VENTISEI consiglieri: Aiello P., Aiello R., 
Alpi, Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, Castelli, Chiello, Cirano, Clemente, D’Agati, 
D’Anna, Finocchiaro, Gargano, Giammarresi, Giuliana, Lo Galbo, Maggiore M., Maggiore M.L., 
Paladino, Rizzo, Tornatore, Tripoli, Vella e Ventimiglia. 
Assenti QUATTRO consiglieri: Aiello A., Amoroso,  Giammanco, Scardina. 
 
Consigliere Barone Angelo: dopo un confronto con la maggioranza e con il contributo 
dell’assessore al bilancio, propone un emendamento all’O.d.G. da egli presentato. Indi 
procede alla lettura dello stesso (all.3). 
 
A questo pinto il Presidente con l’assistenza degli scrutatori Giuliana, Cirano e D’Agati pone in 
votazione l’O.d.G. urgente presentato in aula,  1° firmatario cons.Barone, avente ad oggetto: 
Emergenza sociale – assistenza disabili in età scolare” e comprensivo dell’emendamento n.1 
testè presentato (all.3). 
Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 
 
   Consiglieri presenti  n.26 

Votano a favore n.26 consiglieri 
 
Il Presidente dichiara e proclama che 
 

Il Consiglio comunale  
 

Ha approvato all’unanimità dei voti il superiore O.d.G. comprensivo dell’emendamento n.1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 









 
Il Consigliere Anziano Il Presidente Il Segretario Comunale 

f.to Tripoli Filippo Maria f.to Claudia Clemente         f.to Eugenio Alessi 

 
 
 
 

P U B B L I C A Z I O N E      D E L I B E R A Z I O N E 
 
Copia della presente deliberazione verrà pubblicata in data 31/12/2014 ai sensi dell’art. n.32, 
comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: www.comune.bagheria.pa.it – 
sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così come previsto dall’art.  n.124, 
comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 
 
Bagheria lì, 30/12/2014     Il Segretario Generale 
                      f.to Eugenio Alessi 

    
          
 
 

C E R T I F I C A T O      D I      P U B B L I C A Z I O N E 
 
Si attesta che copia della deliberazione è stata pubblicata nel sito internet del Comune di 

Bagheria: www.comune.bagheria.pa.it -  sez. Albo Pretorio on line per quindici giorni 

consecutivi: ______________________ 

                                                                                     
l’Incaricato        Il Segretario Generale  
                   

 
_____________________________________________________________________________________________ 

 
ESECUTIVITA’ 

 
 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 
approvato con D.Lgs. 267/2000. 
 
Bagheria lì, ________________________        Il Segretario Generale 
              
         
 
 
 
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
Dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
            Il Segretario Generale  
 


